

Laguna El Plateado: clásico paseo porteño que hoy sufre por el olvido

Espacio se ubica dentro del Fundo Quebrada Verde, terrenos que pertenecen a Fonasa. Vía comodato, recinto es administrado por Codeff, sin embargo, parecen desconocer su estado. Restaurante aún funciona, pero de manera "privada".

Francisa Palma Schiller
 francisa.palma@estrellavalpo.cl

Para quienes disfrutaban de visitar Laguna Verde en sus mejores años, sabían que en el trayecto había una parada obligatoria: pasear por El Plateado, un recinto que no solo gozaba de buena gastronomía, a propósito del restaurante emplazado en la zona, sino que también de un bello embalse, el que por años se convirtió en un imperdible para los porteños.

Hoy, aquello podría parecer solo un recuerdo, ya que al visitar el sector, este parece estar en el olvido. Un cartel rayado, basura por doquier y cadenas que interrumpen el paso son parte del panorama que se visualiza desde la entrada, sin embargo, si uno se adentra entre el follaje del lugar, aún puede cautivarse con el reflejo de la laguna.

Pero pese a que el embalse sigue resplandeciendo, su estado preocupa. En ese contexto, en búsqueda de los responsables de dicho espacio, según información que pudo recopilar este medio de comunicación, el terreno es parte del Fundo Quebrada Verde, que es propiedad del Fondo Nacional de Salud (Fonasa).

Si perjuicio de ello, el espacio fue entregado en comodato al Comité Pro-Defensa de la Flora y Fauna (Codeff).

Efectivamente el sector al que se hace referencia se ubica dentro del Fundo Quebrada Verde, que don Federico Santa María donó en 1915 a la Junta de Beneficencia de Valparaíso y que posteriormente pasó a ser propiedad del Fondo Nacional de Salud, contextualizó Da-



CARTEL RAYADO HACE PRESUMIR QUE EL LOCAL NO FUNCIONA, SIN EMBARGO, SIGUE ACTIVO.

niela Ampuero, directora zonal de Fonasa.

Ahora bien, dice que "actualmente Fonasa se encuentra en proceso de levantamiento de información respecto del Fundo Quebrada Verde, revisión y regularización de comodatos y/o contratos de arriendo, por lo que se tomará contacto con Codeff para abordar la situación específica de El Plateado".

COMITÉ Y RESTAURANTE

Sobre el comodato, al ingresar al sitio web de Codeff, el comité reconoce este espacio como suyo.

"El 8 de marzo del año 2010, Codeff mediante contrato suscrito con Fonasa, asumió compromisos asociados a su administración como arrendatario del predio Laguna El Plateado – Fundo Quebrada Verde", indican en su página.

Considerando aquello, "Codeff se comprometió a la recuperación y conservación del Área Laguna El Plateado por un período mínimo de 50 años para



PASO SE INTERRUMPE POR CANDADOS Y CADENAS.

constituir en el lugar un 'Área de Conservación de la Biodiversidad y Educación Ambiental' que beneficie a toda la comunidad mediante su involucramiento en la protección y conservación de la biodiversidad regional".

A propósito de este compromiso, La Estrella de Valparaíso tomó contacto con la directiva del organismo, sin embargo, declinaron referirse al tema, cuestión que

hace presumir que desconocen el estado actual de la laguna.

De manera extraoficial, se señaló que existe un privado usufructuando del lugar. Pese a ello, no le proporcionaría recursos económicos al comité.

En esta ecuación, La Estrella de Valparaíso también se comunicó con el administrador del restaurante emplazado en el sector.



BASURA HA COLAPSADO EL CAMINO A LA LAGUNA.



LAGUNA PERSISTE. FUNCIONA COMO UN EMBALSE.

IMPORTANCIA

Desde la mirada experta, Luis Álvarez, profesor de Historia, Urbanista y académico de la PUCV, recordó que "la parte alta de Valparaíso, así como el área que forma parte de la cuenca hidrográfica de Valparaíso, tiene alrededor de 23 a 27 embalses, algunos muy pequeños y algunos muy significativos como el Lago Peñuelas, el Tranquillo La Luz y El Plateado. Con este último, yo creo que toda la gente lo recuerda hasta como mediados de los 90', como un buen restaurante y como un lugar muy agradable". Con el paso del tiempo, "llegó el abandono y el abandono para todos los pueblos siempre es clandestinidad, como lo es la basura". Ahora ojo, más allá de su estado actual, este espacio reviste de importancia: "Los embalses acumulan agua y luego la infiltran, lo que ayuda mucho a regular la humedad del ambiente y así reducir muy importante los incendios, por tanto, cumplen una función, tienen un rol ambiental, por lo que es importante su cuidado".

Al respecto, José Fernando Díaz señaló que el local gastronómico aún funciona de martes a domingo, sin embargo, "solo mediante reservas" y bajo un perfil más "privado".

En cuanto al arriendo y a la mantención del lu-

gar, Díaz aseguró que ellos coordinaron aquello con Codeff: "Todos estos terrenos han sido donados, por lo que tiene ciertas cláusulas. Están dados en comodato para asociaciones sin fines de lucro", refirió. ☀